



Figure 1 - Village de Legal en 1912, où l'église est visible (APA, A6274)



Figure 2 - Hôpital Sainte-Thérèse à Saint-Paul, vers 1930, ouvert par les Sœurs grises en 1925 (APA, A10787)



Figure 3 - Église Saint-Emile, presbytère, salle paroissiale, cabanon en bois et école dans le couvent Sacré-Cœur à Legal, les années 1910 (APA, A14174)



Figure 4 - L'école des Filles de Jésus à Beaumont, 1932 (APA, A15187)



Figure 5 - L'église du Lac La Biche, 1958 (APA, A15759)



Figure 6 - Photo de groupe des élèves à la Mission Lac La Biche, avec le Père Ménard et les Sœurs Filles de Jésus Alcontara-Marie (gauche) et Marie-Philias (droite), env. 1945 (APA, A16298)



Figure 7 - Photo de groupe de l'Association des anciens élèves du Collège des Jésuites d'Edmonton, probablement de la fin des années 1930 (APA, PR1980.0203/37)

CHRONIQUE de

la COMEDIE HUMAINE

Samedi, 2 octobre

Calgary. — La mission économique japonaise, de passage ici, fait l'éloge de la façon systématique de la production du blé en notre pays.

Londres. — A la satisfaction générale de tous les intéressés, la Conférence de Londres se termine par un franc succès: l'unanimité est parfaite.

Tokio. — L'on s'attend à ce que le Premier Ministre Yoshida résigne dès son retour d'un voyage officiel au Canada.

Taipei. — Après deux jours d'accalmie, la Chine rouge reprend le bombardement de Hsiangyou, détenue par les nationalistes.

Dimanche, 3 octobre

Londres. — Les observateurs politiques s'attendent qu'à la suite du succès de la Conférence de Londres, la Russie réannexera l'Allemagne de l'Est.

Paris. — Le scandale d'espionnage s'éclaircit avec l'arrestation du jour-

naliste français d'origine tunisienne, André Barani.

Windsor. — Les 6,000 employés de Ford décident de remettre à 8 jours la grève générale qui devait être déclenchée aujourd'hui même.

Denver. — Le général Guesenher, commandant suprême de l'OTAN est d'avis qu'advient une guerre avec la Russie, les Rouges gagneront la première manche, mais qu'ils perdront la guerre.

Ottawa. — L'Honorable Louis St-Laurent inaugure la Conférence sur le plan Colombe.

Paris. — M. Mendès-France est prêt à mettre l'existence de son gouvernement en jeu pour assurer la ratifica-

Falber. — Une crevasse de plus d'un mille de large se forme le long de la petite rivière Smoky.

La Survivance

Organe officiel des Associations françaises d'Alberta et de Colombie.
(A.C.F.A. - F.C.F.C.)

VOLUME XXVI EDMONTON, ALBERTA - MERCREDI 6 OCTOBRE 1954 No 45

Vancouver

Bénédictio d'une Ecole française

Son Excellence Mgr W. M. Duke, Archevêque, préside la cérémonie

Son Excellence prie pour le plus grand succès de cette école française

Une autre page mémorable vient de s'écrire dans les Annales de la Colombie Canadienne-française. Le 26 septembre, en la fête des Saints Martyrs Canadiens, Son Excellence Mgr W. M. Duke, Archevêque de Vancouver, bénissait à la paroisse St-Sacrement, la première école française de la ville. La température, incertaine depuis le matin, était devenue idéale au moment de la bénédiction, à 2 h. 30, et favorisa l'affluence considérable des paroissiens et des invités.

La cérémonie se déroula selon toutes les prescriptions du rituel. La procession, composée du clergé et des élèves, se dirigea vers l'église où, en présence des paroissiens, Mgr l'Archevêque, assisté des RR. PP. H. Meek, s.s., et L. Goyer, s.s., entonna d'abord le "Veni Creator", puis avec le clergé il revint à l'école, qui fut aspergée d'eau bénite à l'extérieur et à l'intérieur. Dans une des classes, eut la bénédiction et l'enseinement de la croix murale avec bénédiction du personnel par le Pontife.

Quelques instants après, le photographe du "Sun", au pied de ce même crucifix, prenait une pose de Son Excellence Mgr l'Archevêque et de Son Honneur M. le Maire Hume de Vancouver, accompagné de Mme la Maîtresse. Un groupe composé des RR. PP. Henri Meek s.s., et Zéphirin Bélanger, s.s., et d'un écolier (Roland Boisvert), posa devant le tableau noir portant l'inscription: "Ecole Saint-Sacrement". On voulait par là concrétiser l'aboutissement de l'Œuvre accompli par les deux premiers curés de St-Sacrement: "L'Ecole Française de Vancouver".

Avant pris place dans le cortège, le R. P. Albéric Fréchette, o.f.m., curé et le Fr. Maurice Dignard o.f.m., de Notre-Dame de Lourdes de Maillardville, les RR. PP. Guillaume Lavalillé, o.f.m., et Zéphirin Noël, o.f.m., les RR. PP. Gérard Leche, o.m.i., curé, et J. Demers, o.m.i., de Notre-Dame de Fatima de Maillardville, les RR. PP. T. Mullaly s.j., curé, et J. Leahy, s.j., de l'Immaculée Conception de Vancouver, M. Tabbé Joseph Fouquette, curé de Hope, C.-B.

ainsi que des représentants de nos différentes communautés canadiennes-françaises de la ville: les RR. SS. de la Providence, dont la sœur du R. P. Z. Bélanger s.s., Sœur St-Zéphirin, les RR. SS. Ursulines de Lourdes, les RR. SS. du Bon-Pasteur de Fatima et celles de notre école avec leur cent élèves.

Mgr l'Archevêque fut escorté par un groupe de Chevaliers de Colomb de la Ville Française de Vancouver.

M. le Maire de Vancouver, malgré une réception officielle qui aurait pu le retarder, avait tenu à être présent avec son épouse, à la bénédiction de l'école et à la réception officielle. Invité à parler, il félicita tous ceux qui avaient contribué à l'érection de cette école, et souhaita plein succès à la nouvelle école paroissiale. Cette présence spontanée du premier magistrat de la ville de Vancouver n'est-elle pas significative?

"Les Canadiens français ont le droit, dans une province en majorité anglaise, de faire enseigner leur langue et de la défendre."
Benoît XV, 8 sept. 1916

Lundi, 4 octobre

Etudes à Genève

M. Léon Dumaine, jeune étudiant en médecine, qui a déjà complété trois ans d'études à Paris, et qui a dû prendre son repos pour plus d'un an et demi, nous quittera de nouveau au cours de cette semaine. Il prendra le bateau de New-York, le 12 octobre prochain, à destination de Genève, où il terminera ses études en médecine. Il nous laisse un message: "Il s'agit de quitter son pays pour l'apprécier". M. Dumaine est originaire de Legal.

Mardi, 5 octobre

La Conférence de Londres a obtenu le maximum de succès en un minimum de durée

Les soucis particuliers de chacun des quatre principaux intéressés, semblent avoir contribué à une issue heureuse et spontanée.

(Spécial à "La Survivance")

Les neuf ministres des affaires étrangères réunis à Londres ont fait du bon travail. Le troisième jour déjà, un accord fut virtuellement conclu, et des nouvelles pleines d'espoir étaient diffusées dans le monde entier.

France en effet, estimait à tort ou à raison, que la présence de quelques divisions de TOMMIES sur le sol français, aurait empêché le "Kaiser" et le dictateur nazi d'attaquer leur voisin.

Chronique internationale

Souscription annuelle

En faveur des minorités

Les personnes qui ont participé à la journée d'étude organisée, le 25 septembre dernier, par le Conseil de la Vie française, ont exprimé le vœu unanime qu'une souscription annuelle soit mise sur pied le plus tôt possible en faveur des œuvres de culture française. Pas une seule voix discordante... pas le moindre doute sur le succès de l'entreprise.

Le vœu demande au Conseil de la Vie Française de nommer le sous-

Candidats catholiques à l'échevinage




Parmi les 18 candidats, qui se présentent à l'échevinage, il n'y a que deux catholiques. Ce sont: Madame Laurette Douglas, de la paroisse Ste-Thérèse et M. Thomas Graham, de la paroisse St-Edmond, de Calder.

Qui peut voter? Comment voter?

1.) Si vous êtes âgé de 21 ans et si vous habitez Edmonton depuis 12 mois, vous avez le droit et le devoir de voter, mercredi prochain, le 13 octobre, même si vous n'êtes pas propriétaire. Cela vaut pour les femmes, comme pour les hommes.

2.) Vous avez droit à voter pour trois (3) candidats à votre choix, sur les 6 qui se présentent comme Commissaires.

A noter que vous pouvez voter, si vous le désirez, pour deux candidats du nord et un candidat du sud de la Rivière, quelque soit le lieu de votre résidence.

Figure 8 - Une copie du journal La Survivance, 1954 (APA, PR2009.0787)



Figure 9 - À partir de la gauche: H. Milton Martin et les évêques oblates Pierre Fallaize, Gabriel Breynat et Émile Bunoz, à Fort Resolution, Territoires du Nord-Ouest, 1931 (APA, PR1971.0213/11a)



Figure 10 - Collège oblat Saint-Jean, Edmonton, premier congrès de la Relève albertaine, 1954 (APA, PR1992.0030/266)



Figure 11 - Fondateurs de la paroisse de Tangent, 1930 (APA, PR1997.0307/1)